



URUGUAY ANÁLISIS DE FORTALEZAS, DEBILIDADES, OPORTUNIDADES Y AMENAZAS

FORTALEZAS	El país cuenta con una democracia estable, fuerte, con una ciudadanía que confía en el gobierno y está satisfecha con la democracia. La libertad de expresión se garantiza en la normativa y se respeta en la práctica con algunas restricciones "leves". A nivel económico, a pesar del deterioro regional pospandemia, presenta una economía estable con perspectivas de crecimiento sostenido, aunque más lento de lo previsto para este año.
DEBILIDADES	A pesar de las fortalezas institucionales, experimenta un fenómeno de registro de amenazas leves, discurso estigmatizante hacia periodistas y medios por parte de altos funcionarias públicos y restricciones al acceso a fuentes oficiales que restringen la libertad de expresión. La estabilidad de la economía no ha logrado terminar con las brechas de desarrollo entre las que se destacan la ocupación informal y la inflación que afecta la capacidad adquisitiva, escenario que puede afectar las condiciones laborales de periodistas y trabajadores de los medios que vienen recuperándose de la crisis que provocó la pandemia.
OPORTUNIDADES	El fortalecimiento de la libertad de expresión en el sistema de medios uruguayo sigue siendo el fortalecimiento de la cultura de la transparencia. La efectivización del derecho de acceso a la información pública se constituye en la fuente del periodismo de investigación y participación ciudadana en las políticas públicas, y la instauración de mayores oportunidades ciudadanas para el monitoreo del desempeño de la gestión de gobierno y la toma de decisiones más informadas. La formación a la ciudadanía, entonces, se trasforma en una oportunidad. La transmisión de competencias mediáticas como habilidades básicas para el nuevo ciudadano, la formación en trasparencia y derecho administrativo en funcionarios contribuirían a mejorar el diseño de procedimientos y procesos que hoy se constituyen en uno de los factores más distorsionantes en el logro del cumplimiento de los objetivos de transparencia activa. La aplicación de la ley de medios vigente para dar cumplimiento a la restricción de la concentración de medios es una oportunidad para asegurar el pluralismo de medios y la calidad de la información circulante.
AMENAZAS	La principal amenaza a la libertad de expresión en el sistema de medios actual, señalada en el informe es, en primer lugar, el sensible incremento en el registro de amenazas leves a la práctica periodística, como el discurso estigmatizante por parte

de altos funcionarios públicos y la continuidad en la restricción al derecho de ac a la información por parte de organismos públicos.				